
（様式第４号） 上田市環境審議会 会議概要

１ 審 議 会 名 第 1回 上田市環境審議会

２ 日 時 平成 29年 5月 30日（火） 午後 2時 00分から午後 4時 00分まで
３ 会 場 市役所本庁舎 6階 大会議室

４ 出 席 者 澤山定夫委員、丸山勝也委員、召田祐治委員、一之瀬禮子委員、山嵜修子委員、富

岡道雄委員、北嶋忠治委員、松井よし枝委員、掛川直子委員、高橋伸英委員、池田

一弘委員、春原宗明委員

５ 市側出席者 山口生活環境部長、小宮山生活環境課長、大森環境政策担当係長、中野主事、髙橋

主事

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 0人
８ 会議概要作成年月日 平成２９年 ５月３１日

協 議 事 項 等

１ 開 会

２ 委員委嘱書交付

３ あいさつ

４ 自己紹介（委員、事務局）

５ 会長、副会長の選任について

・事務局より「上田市環境基本条例」の説明があり、会長に澤山定夫委員が、副会長に高橋伸英委員が

選任された。

６ 会長、副会長あいさつ

７ 諮問

８ 協議事項

（１）第 2次上田市環境基本計画の策定について
① 今後のスケジュールについて

・資料に沿い、事務局から今後のスケジュール（予定）を説明

② 第 1次上田市環境基本計画（中間見直し版）の概要説明
・中間見直し版に沿い、事務局から概要を説明

③ 上田市における環境関連の課題等について

・資料に沿い、事務局から課題および太陽光発電施設の導入状況、地球温暖化防止実行計画を説明

・以降、協議

「協議内容」

（委 員）太陽光発電は蓄電池を併設すると災害時にも効果があるので検討してはどうか。また、LED
照明に交換すると消費電力が削減されるので、これらを予算のなかに組み込んではどうか。

（事務局）太陽光発電の設置に対する補助事業はあるので、蓄電池に対する補助について検討したい。

また、電気自動車の電気を家庭で利用することも考えられるので、これらについても検討

していきたい。

（委 員）小河川等で小水力発電を行うことも考えてはどうか。

（事務局）地域ごとに流量等の特性が異なるが、検討してみたい。

（委 員）資料にある地域懇談会とはどのようなものか。

（事務局）市内に 9つの地域協議会があり、地域協議会ごとに説明、意見聴取を行うか、あるいは地
域を定めて行うか検討したい。

（委 員）前回の環境基本計画の策定時に地域協議会のようなものを開催しているか。

（事務局）第 1次環境基本計画の策定時には地域協議会のようなものを開催しているが、中間見直し
時には開催した記録はない。

（委 員）より多くの人に環境基本計画を知ってもらうための場を設けて欲しい。

（事務局）パブリックコメント、地域懇談会について調整していきたい。



（委 員）昨年度の審議会で、太陽光発電施設適正導入ガイドラインにある立地を避けるべきエリア、

検討が必要なエリアが一目でわかるようなマップを作ってはどうかと提言したが、どうな

っているか。

（事務局）確認したい。

（委 員）環境基本計画で策定した施策が反映できるようにして欲しい。

（事務局）施策は環境指標等の目標を設けて実施し、年度末に環境審議会に進捗状況等を報告するこ

とになっている。財政状況や社会情勢の変化等もあるが、環境基本計画で策定した施策は

進めていきたい。

（委 員）LED照明化は大きな目玉になる。
（事務局）LED 照明化には多額の予算が必要であり、それだけを進めると他の施策が進まないなど

の問題もあることから、財政状況等を勘案して全体の施策をバランスよく進めていきたい。

（２）その他（次回開催予定等）

（事務局）次回は 8月上～中旬に開催したい。
（委 員）次回の内容が事前にわかるとよい。

（事務局）環境の現況、課題等に関して整理した資料を提示し、検討することを予定している。

９ 閉会


